



Pardon des enfants

A l'occasion du sacrement du pardon, première étape pour les enfants de notre communauté de paroisses qui se préparent à la première des communions, les enfants ont mis symboliquement leurs cœurs dans celui de Jésus.



Ils ont découvert à travers l'histoire de Zachée (Luc 19,1-10) comment l'amour du Christ peut nous transformer, nous donner envie d'être meilleurs ! A l'issue de la célébration, les enfants étaient invités à un goûter.

Bienvenue Antoine !

Antoine a 9 ans, il a rejoint l'équipe des servants d'autel il y a presque un an. Il a suivi une formation avec Colette, ainsi qu'avec ses camarades servants.



Dimanche 31 janvier en l'église St Adelphe, il a reçu sa croix de servant, signe de l'amour du Christ et de signe de sa foi. Ses camarades, Marie, Marylise et Baptiste étaient auprès de lui pour ce moment de fraternité.



Si toi aussi tu souhaites devenir servant d'autel, prends contact avec Maud Dalberto au 03.89.52.63.14

Baptêmes des enfants d'âge scolaire



Samedi 16 janvier, en l'église Ste Elisabeth

Cassiopée, Eden, Elsa et Lilou ont reçu le sacrement du baptême.

Elles ont entre 6 et 12 ans et se sont retrouvées chaque semaine depuis le mois de novembre pour se préparer à ce premier sacrement. Elles ont découvert les fondements de la foi catholique, et ont fait un peu plus connaissance avec Jésus. En parallèle, Elsa se prépare au sacrement de la première des communions qu'elle recevra au mois de mai.

Le baptême peut être demandé à tout âge, si vous souhaitez des renseignements vous pouvez prendre contact à la maison de la communauté de paroisses, 2 rue du Bourg Wittenheim ou au 03.89.52.63.14.



Les Mouvements de l'Action Catholique sont présents dans notre Communauté de Paroisses.

Leurs spécificités : Organisés en équipe, les membres de chaque mouvement se retrouvent pour partager ce qu'ils vivent dans leurs divers lieux de vie : école, quartier, travail, associations et vie de la cité.

Cette vie partagée est mise en relation et approfondie à l'aide des textes bibliques, pour ensemble chercher et trouver du sens, partager nos chemins de vie et de foi dans le dynamisme du Christ ressuscité.

Acteurs de fraternité, porteurs d'espérance, c'est le sens des mouvements de l'Action Catholique.

Des mouvements d'Eglise. Pour qui ? Pourquoi ? L'ACE - Action Catholique des Enfants - avec sa campagne d'année « Prendre le temps... » réunit les enfants âgés de 5 à 15 ans pour apprendre à se respecter mutuellement par les jeux et prendre le temps... pour apprendre à vivre ensemble.

La JOC - Jeunesse Ouvrière Chrétienne - permet aux jeunes de 15 à 25 ans de parler de leur vie, de leurs préoccupations. Ensemble ils s'informent sur leurs droits, mènent des actions de solidarité. Avec la campagne d'année « Quartiers Libres : on n'a pas fini de te faire aimer ton quartier ! » les jeunes s'organisent pour bien vivre dans leur quartier.

L'ACF - Action Catholique des Femmes - réunit des femmes pour partager leur vie, réfléchir au sens de leurs engagements pour le respect et la dignité des femmes dans la société et dans l'Eglise. Pour « Que notre palette de couleurs éclaire le gris de leur vie » deux journées spirituelles sont prévues le 30 mars à Gueberschwihr et le 24 mai aux Trois-Epis.

L'ACI - Action Catholique des milieux Indépendants propose une vie d'équipe qui permette aux personnes de faire une pause dans leur vie et de partager leurs responsabilités familiales, sociales, associatives, professionnelles à la lumière de l'Evangile.

Le thème de l'année : « Ce qui me, te, nous fait vivre ? » Méditation : le livre biblique de la Sagesse.

L'ACO - Action Catholique Ouvrière - réunit des hommes et des femmes qui veulent mettre en commun ce qu'ils vivent dans leurs engagements au travail, dans la cité, les associations... Cette vie partagée est mise en lien avec le message du Christ ressuscité. L'ACO met l'accent sur le combat des injustices et l'action pour transformer la société. La priorité de l'ACO : « Les personnes, les travailleurs en situations de précarité, de fragilité, sont au cœur du projet missionnaire de l'ACO. »

Des initiatives vécues en 2015 dans la Communauté de Paroisses :

- Deux rencontres « Café ACO » ont été organisées avec les personnes bénévoles qui œuvrent dans les associations caritatives ou humanitaires. De nombreux invités sont venus partager le sens de leur engagement.

- Une table ronde a été organisée par la JOC, l'ACI et l'ACO sur les enjeux de l'utilisation de l'Internet.

- Les jeunes ont organisé un repas solidaire pour soutenir l'Association EHEOM (Enfants Handicapés Espoir Ostéopathe de Mulhouse.)

Envie d'en savoir davantage ?
Contact : Philippe LEGROS
Mail : philippe.legros@evhr.fr
Téléphone : 06 75 28 45 50

AGENDA

MARS 2016		
Samedi 5	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 6	9h30 9h45 10h45	4 ^e dimanche de CARÊME St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 12	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 13	9h30 10h00 10h45	5 ^e dimanche de CARÊME Offrande de Carême (CCFD) St Adelphe St Barbe Ste Marie Anim.par le groupe WAOUH
Jeudi 17	16h00	Célébration du pardon Notre Dame des Mineurs
Vendredi 18	20h00	Célébration du pardon Ste Elisabeth
Samedi 19	18h00 18h30	RAMEAUX Ste Elisabeth (adaptée aux familles) Notre Dame des Mineurs
Dimanche 20	9h45 10h00 10h45	RAMEAUX St Christophe (adaptée aux familles) St Barbe Ste Marie
Jeudi 24	19h00	JEUDI SAINT Ste Marie
Vendredi 25	15h00 15h00 20h00	VENDREDI SAINT Notre Dame des Mineurs Célébration de la Passion St Nicolas Célébration de la Passion Ste Elisabeth CHEMIN DE CROIX
Samedi 26	20h00	VIGILE PASCALE Attention : weekend du changement d'heure Ste Marie
Dimanche 27	9h30 10h00	SAINT JOUR DE PÂQUES St Adelphe Ste Barbe
Lundi 28	10h00	LUNDI DE PÂQUES Notre Dame du Chêne

AVRIL 2016		
Samedi 2	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 3	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie
Lundi 4	10h00	Notre Dame du Chêne - Annonciation
Samedi 9	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 10	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 16	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 17	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 23	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 24	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 30	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs

MAI 2016		
Dimanche 1 ^{er} mai	9h30 9h45 10h45 19h30	St Adelphe 1 ^{re} communion St Christophe Ste Marie Ste Marie Ouverture du mois de Marie
Jeudi 5	10h00	ASCENSION Ste Marie
Samedi 7	18h00 18h30	St Nicolas St Elisabeth 1 ^{re} communion
Dimanche 8	9h30 10h00 10h45	St Adelphe St Barbe 1 ^{re} communion Ste Marie

En particulier lors de la Semaine Sainte

Pour le week-end des rameaux (19 et 20 mars), deux messes seront plus adaptées aux familles : le samedi 18h à Ste Elisabeth et le dimanche à 9h45 à St Christophe

Le vendredi saint 25 mars, notez aussi :

- à 9h : Rendez-vous devant l'église Ste Elisabeth pour une marche vers des lieux de miséricorde
- à 12h : Bol de riz au foyer à Ruelisheim en solidarité avec le CCFD

Le saviez-vous ?

Enfin, Ste Barbe "s'exporte" à Paris :

Cette année, l'Eglise Ste Barbe sera présente, sous forme virtuelle, à l'exposition au Petit Palais à Paris lors de l'exposition consacrée à George Desvallières, La peinture corps et âme, du 15 mars au 17 juillet.

Si vous souhaitez admirer ces oeuvres en-dehors des temps de célébration, l'église ouvrira ses portes dimanche 27 mars de 14h à 18h et lundi 28 mars de 10h à 12h et de 14h à 18h.

Vous pourrez y re-découvrir une présentation de symboles de Pâques.

TOUS LES DIMANCHES
St Christophe : 11h00 - Communauté polonaise
Ste Elisabeth : 10h45 - Communauté portugaise

BARBECUE ANNUEL DE ST CHRISTOPHE
Dimanche 24 avril 2016 à partir de 12h00
à la MTL Fernand Anna de Wittenheim.
S'inscrire chez Eliane Villaumié : 03 89 50 51 19
ou Marianne Wespiser : 03 89 52 43 67

SAMEDI 2 AVRIL
à l'espace TIVAL, Kingersheim
concert du groupe Waouh (pop-rock chrétien)
à l'occasion de la sortie de son nouvel album
Billets disponibles à la maison de la communauté.

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7info

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ☞ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ☞ St Adelphe
Ste Elisabeth ☞ St Nicolas

N° 66 - Mars / Avril 2016

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURY

EDITO

PERMANENCES D'ACCUEIL
Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00
Le samedi de 10h00 à 11h30

Joie de Pâques

Commencements...

Notre carême est tourné vers Pâques, et le décor pascal de St Adelphe nous accompagnera tout au long. Nous aurons aussi passé par « les journées de l'espérance » pour nous, du 28 février. Je propose ainsi de nous préparer à Pâques, en regardant les commencements, petits ou grands, qui sont signes de vie comme les premières fleurs annoncent le printemps.

Par exemple :

- Commencement de chaque jour qui nous est donné par Dieu
- Commencement d'une amitié, ou d'un amour entre un homme et une femme
- Commencement d'une vie nouvelle dans l'enfant qui paraît
- Commencement d'un chemin vers un sacrement d'Eglise
- Commencement d'un nouveau visage d'Eglise, dans le sourire et la parole vigoureuse du pape François
- Commencement d'une célébration de Noël dans une salle publique
- Commencement (et poursuite) d'un accueil solidaire des migrants, souligné lors de notre dernier conseil pastoral
- Commencement d'une humanité enfin pacifiée et fraternelle, attendue comme signe du Royaume de Dieu...

A chacun de trouver les commencements qui l'aident à vivre ; ils sont la trace de Pâques en nos cœurs et en notre monde. Sans doute l'actualité nous renvoie-t-elle parfois à des commencements inquiétants. Mais au regard de l'histoire, le mal est vieux comme l'humanité, seule sa forme change et peut paraître commencement. Cela ne nous empêche pas d'espérer, car la résurrection de Jésus signifie la victoire finale de Dieu sur le mal.



« Voici, je fais toutes choses nouvelles... je suis le commencement et la fin » (Apocalypse 21). Les vrais commencements nous détournent des nostalgies vaines, et nous orientent avec confiance vers l'avenir. Au bout, ils sont la promesse d'un commencement sans fin dans l'éternité de Dieu. Ils sont la source de la vraie joie.

Louis Pfeffer

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :
Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

Lettre de notre Evêque Monseigneur Grallet

Funérailles : ce que demande notre évêque, notre pratique en communauté de paroisses

Au mois d'octobre dernier, notre Evêque Jean-Pierre Grallet a envoyé une lettre mandement à tous les catholiques d'Alsace, préparée, réfléchie en lien avec les curés du diocèse. 4 thèmes dans son courrier :

- A) La célébration des eucharisties et des assemblées de la Parole
- B) La célébration des funérailles
- C) Soutien au ministère des prêtres
- D) La simplification de nos structures

Nous vous proposons de nous arrêter ici aux célébrations des funérailles.

Quelques phrases de notre Evêque :

La constitution d'une "équipe funérailles" dans chaque communauté de paroisses est unanimement souhaitée. Je demande à chaque curé, afin qu'il se fasse assister et relayer dans ses nombreuses tâches, de veiller à la constitution d'une telle équipe, de veiller aussi à la formation de ses membres et à l'attribution de leurs tâches. Reprenant les normes diocésaines (disponibles sur le site internet du diocèse), l'évêque souligne en particulier :

77. Le lieu normal et habituel de la célébration des funérailles chrétiennes doit rester l'église paroissiale, et c'est là seulement qu'il convient de célébrer l'eucharistie. Des équipes peuvent assurer un service dans les centres funéraires.

78. Les funérailles chrétiennes ne s'inscrivent pas toujours dans le cadre d'une célébration eucharistique. Il est néanmoins essentiel que soit marqué un lien fort avec le mystère pascal. Les proches du défunt seront invités à participer à l'eucharistie dominicale où seront mentionnés les noms des défunts de la semaine.

80. Prier pour les morts est une pratique constante dans l'Eglise. L'équipe funérailles a un rôle privilégié à jouer pour accompagner le temps de deuil. On veillera à ne pas laisser la famille seule pour retisser des liens sociaux.

Pour jaloner le temps du deuil, on pourra proposer des temps forts comme la messe du 2 novembre, ..."

Ce que demande notre Evêque n'est pas une surprise en nos paroisses. Nous avons mis en œuvre ces orientations. Oui, depuis quelques années déjà, en notre communauté de paroisses, des personnes se sont mises au service pour accompagner les familles en deuil. Elles ont pris le temps et continuent à prendre le temps de la formation, et aussi le temps de revoir en équipe les accueils pour mieux assurer leur service. Très concrètement, tant que possible, suivant les jours de la semaine, chaque célébration des funérailles est donc célébrée par deux personnes : laïc et prêtre, ou laïc et diacre, ou deux laïcs. Il en va du visage d'Eglise que nous présentons. L'Eglise est bien l'ensemble des baptisés qui accompagne la vie dans les moments de joie et dans les moments plus difficiles. Si des équipes de préparation sont en chemin depuis longtemps pour les baptêmes et le mariage, par exemple, les funérailles, qui ne sont pas un sacrement, sont accompagnées depuis plus récemment par les laïcs en Alsace. Bien sûr, la disponibilité des laïcs permet aussi d'envisager l'avenir plus sereinement, vu le manque des prêtres qui s'accroît.

Je les remercie très vivement pour leur engagement, leur investissement auprès des personnes qui vivent un deuil. Avant, pendant et après la célébration du deuil, grâce à cette équipe, un accueil, une écoute, des paroles d'espérance, un suivi peuvent être proposés, assurés. Ce qui serait tout simplement impossible sans elles.

Merci beaucoup.

Philippe Burgy

Laudato si' - Loué sois-tu !

Le Pape François a écrit une magnifique encyclique sur « la sauvegarde de la maison commune ». Ce texte est bien plus qu'un texte sur l'écologie. Le pape pose un regard et dresse un constat sans œillères ni langue de bois sur l'Homme, sur les ressources et la planète aujourd'hui. Nous vous proposons de lire cette encyclique durant le carême et de nous retrouver après Pâques pour en discuter, pour échanger. Vous pouvez trouver l'encyclique Laudato si' / Loué sois-tu ! En librairie (entre 4 et 6 euros selon l'édition) ou vous pouvez la télécharger gratuitement sur <http://www.croire.com> .

Pour participer au temps de partage après Pâques, nous vous invitons à vous inscrire au 03 89 52 63 14 ou directement à la maison de la communauté. Nous vous contacterons personnellement pour vous dire où et quand aura lieu la rencontre.

Inscriptions jusqu'au week-end des rameaux.

Ensemble, prenons du temps pour nous arrêter et réfléchir.

« La sauvegarde de la maison commune » dépasse largement les frontières de l'écologie ou de l'Eglise. Elle est l'affaire de tout Homme !



Le coin des enfants

Bientôt Pâques ! Mais qu'est-ce que Pâques ?

Pâques ? C'est le jour où le lapin apporte des œufs en chocolat ! Répondent les enfants tous en cœur et ils ont raison !

Mais Pâques c'est surtout la plus grande fête des chrétiens.

C'est ce jour-là que Jésus qui avait été tué sur la croix est ressuscité !

Ressuscité ? Mais qu'est-ce que ça veut dire ?

Ça veut dire que Jésus est à nouveau vivant et en plus pour toujours !

C'est pourquoi Pâques est la plus grande fête des chrétiens.

Elle rappelle que Jésus est bien le fils de Dieu et qu'il est venu à la rencontre des hommes pour leur rappeler Son amour infini. Si tu veux comprendre un peu plus ce qu'est Pâques, tu peux visionner une vidéo de 7 min. dessinée et narrée par Martine Bacher.

Elle est disponible sur notre site internet : <http://7info.free.fr/>

Maud Dalberto



RETROSPECTIVES

Messe de Noël des familles

Pour la deuxième année, la messe des familles de Noël a été célébrée à la salle Léo Lagrange à Wittenheim.

870 personnes se sont donné rendez-vous pour fêter la naissance du Christ.

Jésus est peut-être né il y a 2000 ans, mais cette venue de Dieu sur terre n'est pas quelque chose du passé, nous pouvons/devons chaque jour vivre de cette source d'amour inépuisable ! C'est pourquoi cette année...



Le décor de la crèche représente une ville et Marie et Joseph sont habillés comme monsieur et madame tout le monde. Le décor a été réalisé lors d'un temps fort par les enfants se préparant à la première communion.

Une vingtaine d'enfants ont gestué l'évangile. Les bergers aussi étaient habillés en habits d'aujourd'hui.

Merci aux choristes et aux musiciens de notre communauté de paroisses qui ont mis leurs talents en commun pour notre plus grand bonheur !

Des SMS en fin de messe ! Image insolite ?

Et pourtant... Pour faire passer Son Message au plus grand nombre, Jésus lui-même a toujours cherché le meilleur moyen face aux situations qu'il rencontrait.

Le SMS étant aujourd'hui un des moyens de communication très prisé, nous avons tous été invités à l'utiliser pour envoyer un souhait. Noël : change tout !

Pour revivre ou découvrir cette célébration, rendez-vous sur notre site : <http://7info.free.fr/> où vous attendent une soixantaine de photos et 30min de vidéo !

Un grand merci à toutes les personnes qui ont rendu possible ce grand moment de fraternité.

Maud Dalberto

Les choristes chantent autour de la galette des rois

Vendredi 15 janvier 2016 salle Camus

Si les chefs de chœur se retrouvent de temps en temps, pour tous les choristes ensemble, c'est moins fréquent. Le temps d'une soirée, les choristes ont chanté ensemble, ont partagé la galette des rois, manière de mieux se connaître.

Une cinquantaine de choristes, organistes, directeur/trice de chorale, animateurs liturgiques ont pu répondre présents.

Ce fut l'occasion pour le curé de les remercier pour le temps et les talents offerts. Ils aident l'Eglise à vivre, à célébrer sa foi. Nous avons pu penser aux absents.

L'occasion aussi de souhaiter à tous une belle année avec des temps de pauses et, aussi, au cœur du monde et de vies souvent bien bousculées, de demander à Dieu d'offrir des moments de légèreté, de joie, de paix.

Grand merci à toutes les chorales et équipes d'animation musicales et chantées.



Personnes âgées

Le 17 décembre dernier, l'équipe SEM a organisé un après-midi festif pour tous les aînés de la communauté de paroisses Sel de la Terre. Beaucoup ont répondu présents à cette invitation. Des chants de Noël rehaussés par la chorale st Nicolas de Ruelisheim, le traditionnel vin chaud préparé par Madeleine, les bredalas, ont fait de ce moment un temps bien agréable.

Les enfants des écoles primaires avaient réalisé de belles cartes de Noël qui ont été offertes à tous les participants de cette après-midi ravis de cette attention. L'équipe SEM remercie toutes les personnes qui font de cette fête un moment d'échange et de partage pour tous.



Semaine de l'unité des chrétiens

Les dimanches 17 et 24 janvier des offices communs se sont déroulés entre la communauté protestante et la communauté « Sel de la Terre »

Le 17 en l'église Ste Marie de Wittenheim

Le 24 au temple protestant de Jeune Bois

La présence de tous ces chrétiens réunis faisait chaud au cœur, en particulier au temple de Jeune Bois qui était bien rempli des différentes confessions.

La présence et la « complicité » évidente des deux pasteurs montrait combien ces célébrations avaient d'importance pour les participants.

Puis, le verre de l'amitié en fin d'office a continué de renforcer les liens qui unissent tous les chrétiens.



Assemblée à l'écoute



Les pasteurs



Assemblée priante



Le verre de l'amitié

Des jeunes solidaires

Suite au repas organisé par les jeunes en faveur de l'association EHEOM (enfance handicapée, espoir ostéopathique Mulhouse), les jeunes sont allés passer une matinée avec les enfants.



Ils ont aidé les enfants à fabriquer des couronnes et ont partagé la galette des rois avec eux.

Ce beau moment de partage s'est clôturé par la remise d'un chèque de 1100 euros à l'association.

Bravo à eux !

Cré'acteurs

Cette année encore les jeunes se sont retrouvés durant une après midi et une soirée pour essayer de repérer des signes d'espérance dans leur vie. Ils ont aussi partagé à partir de l'évangile du jour (qu'ils ont retrouvé pendant la célébration) et ont réfléchi aux moyens de communiquer le fruit de leurs échanges, sans oublier l'atelier de confection de la salade de fruits pour le dessert et les crêpes du goûter.

Cette agréable après midi s'est terminée par une sympathique boum.

Un grand merci aux adultes et aux grands jeunes qui ont animé les ateliers et bravo aux jeunes pour leur implication et leur dynamisme.



Solidarité migrants : que puis je faire ici ?

Le 23 novembre 2015, Salle Albert Camus à Wittenheim, Yves MOULIN, référent de la solidarité à la zone pastorale de Mulhouse, membre du collectif "URGENCE WELCOME" nous a invité à réfléchir sur le thème : solidarité migrants : que puis je faire ici ?

Les personnes intéressées peuvent trouver un article plus complet sur le site de la communauté de paroisses sel de la terre.

